
2023 年度 第 6回運営委員会議事録 

■ 日  時  ： 2023 年 11 月 21 日（火） 13：30～14：50 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境情報コーナー 

■ 出席者  ： 赤井、市山、末岡、豊高、藤原、宮村、山上（枚方市）、丸井 

■ 欠席者  ： 井上、柳谷（枚方市） 

■ 議  長  ： 赤井    ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料： ・事務局報告書 

・地球温暖化対策推進チーム 第 7 回議事録 

・自然エネルギー普及啓発・PR 活動結果報告書 

         ・（一社）市民エネルギー生駒＆いこま市民パワー(株)との意見交換会報告書 

         ・自然エネルギー部会 第 6 回議事録 

・環境教育部会 11 月度定例会報告書           

１．報告事項  

 ① 事務局報告 

  ・他団体 BiwaYodo主催の水系環境クラブイベント「アート×表現＋学び＝僕らの琵琶湖と淀川」

の開催にあたって中間支援として、相談や企画書作成指導などを行った。 

      ⇒ このような中間支援において、相談料をいただいてもいいのか、あるいは、そもそも環

境ネットの役割の一つに“中間支援”があるので、頂くべきではないのか、自身はい

ただいてもいいと考えるがこの点についてどうか。 

⇒ 相談料をいただくとなると、きちんとした規定も必要になってくる。“中間支援”と

してお金をいただくのは、どのような場合にするかを引き続き検討する。 

  ・おおさかパルコープにて迎春料理の学習会に他団体支援の一環として講師に出向いた。 

  ・リユースコーナーは冬物への棚替えを実施したこともあり、前月より利用者数も利用点数も倍

の数字となった。 

  ・他は報告書参照 

② プロジェクトチーム・部会報告  

◆地球温暖化防止対策推進チーム報告 

   ・プラごみについて、従来からの考え方に立ち「減らせるものは減らそう」という事で、その対

象として大容量ペットボトルを取り上げた。これに関して購入理由、購入頻度、廃棄方法など

アンケートを行う方向でアンケート項目等を検討している。 

   ・前回の運営委員会で「エコライフ 何でも相談室」を 12 月から行うとしていたが、広報ひら

かたへの記載が間に合わなかったことで 1月からとした。広報ひらかたには 1 月号に掲載して

いただくことになっている。 

   ・その他は報告書通り  

◆自然エネルギー部会 

・11/12（日）、五六市会場にて自然エネルギー普及啓発・PR 活動を実施。 

アンケート回答者より生の声が聞けた。（詳細は報告書参照）  

・11/13（月）に（一社）市民エネルギー生駒といこま市民パワー(株)との意見交換を行った。 

枚方市職員も同行していただいた。（詳細は議事録参照） 

・令和６年 2月末～3月初めに自然エネルギー施設見学として「ありだ川次世代エネルギーパー

ク」を計画していたが、バス費用が高額なため、見学先を検討中。 



  ⇒ 参加費をとってはどうか。昼食代込みで 2～3 千円程度なら負担いただけるのではない

か。 

  ⇒ 部会でもその話は出ている。引き続き検討する。 

・他は議事録参照 

◆環境教育部会 

   ・今年度後期の環境出前授業の予定と 11/13 にさだ西小学校で行った環境出前授業の報告。 

   ・その他、NPO 全体行事に参加・協力した状況と、部会で出た意見についても報告。 

・詳細及び他は議事録参照 

  ◆公共交通部会 

   ・「バスのって！スタンプラリー」では参加者・店舗の方からたくさんの喜びの声をいただい

た。 

   ・「バスバックヤードツアー」は当初、12 月 2、3 日の開催予定だったが、1 月 27、28 日に変

更となった。こうした変更や途中経過・進捗状況など、こちらから問い合わせをしないと担

当課からは何の連絡もない。協力して取り組んでいく気があるのかどうか。 

・「バスバックヤードツアー」の経費はすべて交通対策課で負担すると言っていたが、部会と

しても一部負担するつもりでいた。しかし現在のような状況では、どうなるのか交通対策課

が勝手に独自でするとなると、部会で計上していた予算はいらなくなるかもしれない。 

2．協議事項  

① 来年度事業計画について 

 ・来年度の事業計画及び予算案を各部会内で話し合って来年 1 月半ば頃を目途に事務局に提

出することを確認した。 

  ② くらわんか塾の開催について 

・「脱炭素社会をめざして」をテーマに講演会を考えている。 

⇒ いいのではないか 

⇒ 賛同頂けたので、「脱炭素社会をめざして」をテーマに実施の方向で進めていくが、

講師については相応しい方がおられないか心掛けて、おられたら情報提供をお願い

したい。 

   ・2 月の開催を予定している。 

  ③エコフォーラムについて 

    ・2 月 10 日（土）開催予定。 

    ・今回は、「みどりのカーテン表彰」が既に「ひらエコ祭り」で行われたため、お昼をまわる

ことにはなるが、講演会を行っても午前中で終えることになるかもしれない。 

    ・コミュニティ連絡協議会の協力で各自治会の掲示板への掲載をお願いするのであれば、12

月 20 日までにチラシを 2000 部用意しなければならないが・・・。 

またチラシはできるだけ楽しそうな様子や、ブースラリーをするとこんなに素敵なものがも

らえるといった、エコフォーラムの「魅力と楽しさ」が感じられるような PR チラシをお願

いしたい。 

 3． その他 

   ・会報誌冬号、各部会の原稿〆切：12 月 14 日（木） 

 

 

※次回運営委員会・・・12 月 21 日（木）13:30～15:00 


